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市民骑车摔倒 民警暖心救助

1月18日，在和县北门汽车站附近，一位骑电动车

的市民倒在地上。围观群众越来越多，严重影响路面

交通秩序。这一幕，被和县公安局特巡警大队巡逻民

警发现。经了解，一辆轿车靠边转弯时未打方向灯，导

致旁边电瓶车车主因躲闪不及摔倒在地。民警立即上

前，将摔倒在地的市民扶起来，询问其是否受伤。之

后，民警联系交警过来处理事故，并疏散群众，防止二

次事故发生。等到交警赶到现场后，民警将现场事宜

移交交警后，继续日常巡逻工作。 □阮立海张发平

巢湖迁杆移线助贫困村路通畅

近日，在巢湖市夏阁镇八字口村，国网巢湖市供电

公司员工正在400伏新湖线水泥杆上拆除电线，为通

向村里的“扶贫大道”大殷洼路建设工程让道，此次迁

移也是该公司帮扶干部“驻村”后为帮扶村解决的众多

问题之一。 □李正波张发平

马鞍山首届“我是小小消防员”征文颁奖

1月12日 ，马鞍山市首届“我是小小消防员”中小

学生征文比赛颁奖典礼在市广播电视台演播厅举

行。此次征文活动历时三个月，共征集到优质作品上

千篇。经过组委会层层筛选，共评出一等奖2 名，二

等奖4名，三等奖6名，优胜奖20名，优秀指导教师奖

28名，特别贡献奖1名。 □张正燚 张发平

□ 地市传真

烤瓷牙长黑线与内层金属冠的材料有关
读者：烤瓷牙长了黑线，怎么回事？

唐媛媛：导致烤瓷牙出现黑线的情况很大程

度与烤瓷牙内层金属冠的材料有关，金属冠一般

用镍铬合金、银钯合金和金合金等制成。镍铬合

金在口腔唾液环境下会发生氧化腐蚀，进而导致

牙龈发黑。其次，如果在治疗时备牙不到位、取模

不准确、加工厂技术水平欠佳等，也会导致义齿边

缘发黑。因此，在做烤瓷牙时应尽量选取贵金属

的烤瓷修复材料或全瓷冠，日常生活中注意口腔

清洁，出现问题及时进行治疗。

烤瓷牙术后不要咬太硬食物
读者：日常生活中该怎么护理烤瓷牙？

唐媛媛：烤瓷牙术后要想达到最佳效果，需要

我们做好饮食和清洁两个方面的护理工作。饮食

方面要注意缓慢进食，以防咬伤颊舌粘膜，同时不

要咬太硬食物，以免给烤瓷牙带来过大的压力，导

致烤瓷牙的变形、崩瓷甚至脱落等现象。清洁方

面则要养成饭后刷牙漱口的好习惯，并定期到医

院检查、洁牙，以免产生菌斑，从而导致结石。

清理活动假牙可用“泡、刷、冲”三字诀
读者：如何清理活动假牙？

唐媛媛：清理活动假牙可用“泡、刷、冲”三字

诀。泡：每天睡觉前将假牙摘下，用冷水进行浸

泡，确保水面可以完全覆盖假牙；刷：用软毛牙刷

蘸取清洁片溶液轻轻刷洗假牙缝隙处，尤其是卡

环、人工牙颈缘、基托组织面等难以清洁的部位

可用牙线辅助；冲：在将活动假牙进行浸泡和刷

洗之后、戴入口腔之前，用清水再次彻底冲洗，然

后再佩戴。

做桩核冠还是种植牙因人而异
读者：做桩核冠好还是种植牙好？

唐媛媛：具体做桩核冠还是种植牙是因人而

异的。桩核冠一般要求患者口内必须有可以利用

的牙根或者牙冠并且牙根健康，在根管治疗以后，

在牙根内置入桩核，然后利用稳定的桩核做烤瓷

冠修复患牙，以恢复牙齿的形态和功能。而种植

牙针对的是牙齿完全缺失的情况，没有牙根的存

在，在缺牙部位植入人造牙根（种植体），然后在种

植体上修复缺牙。

唐媛媛 副主任医师，擅长种植支

持式固定、活动义齿修复、磁性附着体、

前牙微创美学修复、全口咬合重建等。

烤瓷牙长了黑线
怎么回事？日常生活
中该如何护理烤瓷牙？
1月22日上午9：30～
10：30，本报健康热线
0551-62623752，邀
请了合肥市口腔医
院口腔修复科副主
任医师唐媛媛与读
者交流。

□刘绍敏
记者 马冰璐 文/图

预告：
矮小症有哪些危害？如何治疗矮小症？下周

二（1 月 29 日）上午 9：30～10：30，本报健康热线

0551-62623752，将邀请安医大一附院儿科副主任

医师刘晓静与读者交流。

刘晓静，副教授、硕士生导师，从事儿科临床

工作近 20 年，擅长矮小症、性早熟、肥胖症、甲状

腺疾病及糖尿病等营养性及内分泌疾病的诊疗。

□王异 记者 马冰璐

安徽一团购平台未依法公示信息被罚

星报讯（ 记者 王玮伟） 日前，记者从安徽省淮

北市工商局获悉，对蚌埠红杉电子科技有限公司淮北

分公司违反《电子商务法》相关规定，未依法在网上公

示企业相关信息进行了立案查处，该局决定责令当事

人限期改正违法行为，并处以2万元的罚款。据悉，这

是《电子商务法》实施后，安徽省依据该法处理的首起

案件。据介绍，《电子商务法》规定，电子商务经营者

应当在经营主页面显著位置公示营业执照等信息，电

子商务平台应当对未公示行为采取必要措施。

1 月 22 日，合肥市铜陵路街道泗州路社区召开

非公党建企业家座谈会，10 名企业家参加了面对面

交流。街道党工委书记毕守启称，企业发展壮大，要

发挥党建引领作用，党建工作贯彻企业方方面面，做

到同频同振才能共同发展，强化制度执行力，把管党

治党责任落到实处。 □吴兰保 崔 华 徐振国

一个坚定的抉择
在宣州区孙埠街道，上了年纪的人都知道，郭

浩老人为人处事低调，做了一辈子的会计，也写得

一手好字。街坊邻居遇上红白喜事，或者要写个

材料证明什么的，都爱找他。捐献遗体的决定，郭

浩老人早在12年前就做下了。

“我们坚决不同意！”2007年春季，当郭老第一次

在家人面前提起遗体捐献的想法时，全家人发出一致

反对的声音。在家人看来，死后入土为安是农村长

期以来的习俗，捐献遗体于情实在无法接受。一个

星期后，郭老又开始给儿子们打电话，让他们务必回

家给他一个答复。“那天雨好大，我回到家裤脚都湿

透了。”回忆起那天的场景，大儿子郭宣宁至今仍记忆

犹深，那个时候的他不明白父亲为何如此坚决。

郭老坚定的态度让家人“被迫”同意了他的想

法，因为大家明白，只要是他认定的事情，是不会轻

易改变的。2007年5月16日，家人终于同意，郭老

在公证人面前填写了志愿捐献遗体申请登记表……

2018年8月份，因“帕金森综合征”愈发严重，

郭老住进了医院。当时意识不太清醒的他还念念

不忘地对儿子说：“君子协议，君子协议……”

郭宣宁明白父亲是要求子女们要尊重他的

遗愿，信守他们12年前的约定。

一封感人的遗嘱
2019 年 1 月 16 日凌晨 4 点 10 分，郭老因病

情恶化，永远离开了人世。家人们也记得郭老的

千叮万嘱，当天早上8点，就立即联系了宣州区红

十字会。18日凌晨6点20分，安医大接受站的车

辆来到孙埠接走了郭老的遗体。

就在与安医大工作人员进行手续交接时，郭

老12年前写下的遗嘱首次被家人看见——“在我

死亡之后，亲朋好友免礼，不举行任何仪式，在死

亡后的第一时间由我委托的全权执行人通知捐献

中心，中心可派车来接遗体，车费可在我遗产中支

付……”隽秀的字体写尽了老人的坚定。

“看到父亲遗嘱那一刻，我知道我们做对了。”

郭宣宁深深地舒了一口气，无愧于父亲的嘱托便

是作为子女能为父亲做的最后一件事。原来，多

年前郭浩就默默地将遗体捐献的事情全部安排

好，并不希望给任何人带来不便。

据宣州区红十字会工作人员介绍，这是2019

年宣州区乃至全市的第1例遗体捐献。

信守12年前的约定
他捐献遗体回报社会

“国家政策越来越好，我们的日子也越来越

好！我希望在自己的有生之年能够为国家和社

会贡献自己的微薄之力！”家住宣城市宣州区孙

埠镇街道的郭浩老人常对家人如是说。1月16

日，这位满怀感恩之情的老人，生命定格在 75

岁。家人遵循他生前嘱咐，将郭浩老人的遗体无

偿捐献，用于国家医学教育和科研事业。

□吴舒婷 记者 曹开发

“泡、刷、冲”，轻松清理活动假牙

1月23日，淮南市凤台县推剧团青年演员为乡亲

们表演推剧《十八里相送》。当日，淮南市文化科技卫生

“三下乡”集中示范活动在凤台县朱马店镇举行。淮南市

通过三下乡活动，培育乡村人才，把文化、科技、卫生送下乡，

常下乡、常在乡，助力乡村振兴。 □陈彬 记者 吴传贤


